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法学研究科・法学部教授会議事要録 

 

 

Ⅰ 開催日時 令和７年２月１２日（水）14時 10分～17時 00分（Zoom及び manaba会議） 

 

Ⅱ 出席者 53名 

 

Ⅲ 前回議事要録について （資料１） 

原案のとおり承認された。 

 

Ⅳ 報告事項 

１ 全学事項 

（１）一橋大学における研究費不正使用防止計画について            （資料２） 

研究科長から、一橋大学における研究費不正使用防止計画について、資料に基づき報告が

あった。 

 

（２）学術論文等の即時オープンアクセスの実現に向けた基本方針の実施にあたっての 

具体的方策への対応について （資料３） 

   研究科長から、学術論文等の即時オープンアクセスの実現に向けた基本方針の実施にあ 

  たっての具体的方策への対応について、資料に基づき報告があった。 

 

 （３）大学間交流協定の締結について（新規／ヨハン・ヴォルフガング・ゲーテ大学フランク 

フルト・アム・マイン） （資料４） 

研究科長から、大学間交流協定の締結について（新規／ヨハン・ヴォルフガング・ゲーテ

大学フランクフルト・アム・マイン）、資料に基づき報告があった。 

 

（４）部局間交流協定の締結について（新規／国際・公共政策大学院と延世大学国際学大学院）

 （資料５） 

研究科長から、部局間交流協定の締結について（新規／国際・公共政策大学院と延世大学

国際学大学院）、資料に基づき報告があった。 

 

（５）次期学長選考日程について                       （資料６） 

研究科長から、次期学長選考日程について、資料に基づき報告があった。 

 

（６）大学間交流協定の締結について（更新／①ブリティッシュ・コロンビア大学、 

②ライムンドゥス・ルルス大学 ESADE ロースクール）          （資料７） 

研究科長から、大学間交流協定の締結について（更新／①ブリティッシュ・コロンビア大

学、②ライムンドゥス・ルルス大学 ESADEロースクール）、資料に基づき報告があった。 

 

（７）部局間交流協定の締結について（更新／商学部・経済学部とルンド大学経済・経営学部） 

（資料８） 

研究科長から、部局間交流協定の締結について（更新／商学部・経済学部とルンド大学経

済・経営学部）、資料に基づき報告があった。 

 

（８）令和７年度一橋大学予算の内示について                 （資料９） 

研究科長から、令和７年度一橋大学予算の内示について、資料に基づき報告があった。 
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（９）教育活動におけるデジタルツール活用状況調査                          （資料 10） 

研究科長から、教育活動におけるデジタルツール活用状況調査について、資料に基づき報

告があった。 

 

２ 法学研究科事項 

（１）2025年度学部・大学院５年一貫プログラム選考結果について （資料 11） 

担当教員から、2025 年度学部・大学院５年一貫プログラム選考結果について、資料に基づ

き報告があった。 

 

（２）2025年度レーアプランについて（ビジネスロー専攻） （資料 12） 

ビジネスロー専攻長から、2025 年度レーアプランについて、資料に基づき報告があった 

 

Ⅴ 審議事項 

（１）教員人事について （資料なし） 

① 研究科長から、特任講師の再任人事について、令和 7 年 2 月 12 日開催の人事会議にお

いて、再任が了承された旨の説明があり、承認された。 

② 研究科長から、民事法部門教員採用人事について、令和 7年 2月 12日開催の人事 

会議において、教授採用が了承された旨の説明があり、承認された。 

③ 研究科長から、ビジネスロー部門教授採用人事について、令和 7 年 2 月 12 日開催の人

事会議において、審査員３名が選出された旨の説明があり、承認された。 

④ 研究科長から、情報法・政策担当教員（講師）採用人事について、令和 7年 2月 12日開

催の人事懇談会において、手続きを進めることが了承された旨の説明があり、承認された。 

 

（２）日本学士院会員候補者の推薦について （資料 13） 

研究科長から、日本学士院会員候補者の推薦について、資料に基づき説明があり、承認され

た。 

 

（３）令和７年度全学委員会委員及び法学研究科委員会委員の選出について （資料 14） 

研究科長から、令和７年度全学委員会委員及び法学研究科委員会委員の選出について、資

料に基づき説明があり、承認された。 

 

（４）東呉大学との大学間交流協定（学術・学生）の締結について（更新）       （資料 15） 

研究科長から、東呉大学との大学間交流協定（学術・学生）の締結について（更新）、資料

に基づき説明があり、承認された。 

 

（５）2024 年度法学部・法学研究科非常勤講師について （資料 16） 

研究科長から、2024年度法学部・法学研究科非常勤講師について、資料に基づき説明があ

り、承認された。 

 

（６）2025年度法学部・法学研究科非常勤講師について （資料 17） 

研究科長から、2025年度法学部・法学研究科非常勤講師について、資料に基づき説明があ

り、承認された。 

 

（７）2024年度レーアプランの一部変更について（法学部） （資料 18） 

学士課程教育専門委員から、2024年度レーアプランの一部変更について、資料に基づき説

明があり、承認された。 
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（８）2025年度レーアプランの一部変更について（法学部、法学・国際関係専攻） （資料 19） 

学士課程教育専門委員及び大学院教育専門委員から、2025年度レーアプランの一部変更に

ついて、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

（９）一橋大学学部履修規則の一部改正について （資料 20） 

学士課程教育専門委員から、一橋大学学部履修規則の一部改正について、資料に基づき説

明があり、承認された。 

 

（10）一橋大学大学院法学研究科規則及び細則の一部改正について （資料 21） 

大学院教育専門委員から、一橋大学大学院法学研究科規則及び細則の一部改正について、

資料に基づき説明があり、承認された。 

 

（11）法学部聴講生選考について （資料 22） 

学士課程教育専門委員から、法学部聴講生選考について、資料に基づき説明があり、承認

された。 

 

（12）法学部転学部選考について （資料 23） 

学士課程教育専門委員から、法学部転学部選考について、資料に基づき説明があり、承認

された。 

 

（13）派遣留学生の単位互換認定について（法学部）              （資料 24） 

学士課程教育専門委員から、派遣留学生の単位互換認定について、資料に基づき説明があ

り、承認された。 

 

（14）指導教員の変更について                              （資料 25） 

学士課程教育専門委員及び大学院教育専門委員から、指導教員の変更について、資料に基

づき説明があり、承認された。 

 

（15）博士ダブルディグリー・プログラムに基づく受入学生の選考手続にかかる申合せ 

（資料 26） 

研究科長から、博士ダブルディグリー・プログラムに基づく受入学生の選考手続にかかる

申合せについて、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

（16）一橋大学大学院国際企業戦略研究科規則及び細則の一部改正について （資料 27） 

ビジネスロー専攻長から、一橋大学大学院国際企業戦略研究科規則及び細則の一部改正に

ついて、資料に基づき説明があり、承認された。 

 

Ⅵ その他 

（１）学部ゼミナール人数の適正化について （資料 28） 

研究科長から、学部ゼミナール人数の適正化について、資料に基づき説明があった。 

 

（２）兼業手続きの徹底について     （資料なし） 

研究科長から、兼業手続きの徹底について注意喚起があった。 
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（３）令和７年度年間行事予定表                       （資料 29） 

研究科長から、令和７年度年間行事予定表について、資料に基づき報告があった。 

 

（４）青木人志教授最終講義について                     （資料 30） 

研究科長から、青木人志教授最終講義について、資料に基づき報告があった。 

 

（５）国際ジャーナル論文投稿セミナーの開催について             （資料 31） 

研究科長から、国際ジャーナル論文投稿セミナーの開催について、資料に基づき報告があ

った。 

 

（６）「大学院入学者選抜実施要項」改正に伴う試験問題の「出題の意図」の公表について 

（資料 32） 

研究科長から、「大学院入学者選抜実施要項」改正に伴う試験問題の「出題の意図」の公表

について、資料に基づき説明があった。 

 

〇 次回開催予定：（臨時）令和７年２月１８日（火） 

（定例）令和７年３月１３日（木） 

 


